



Antrag

—

Fraktion AfD

Auslobung eines Caspar-David-Friedrich-Preises für Malerei

Der Landtag wolle beschließen:

Die Landesregierung wird aufgefordert,

1. anlässlich des 250. Geburtstages von Caspar David Friedrich einen Caspar-David-Friedrich-Preis für Malerei auszuloben, der erstmalig und dann jährlich fortlaufend immer am Geburtstag des Künstlers (5. September) verliehen wird.
2. den durch das Land zur Förderung junger Künstler ausgelobten und unter der Schirmherrschaft des Ministerpräsidenten stehenden Kunstpreis mit 20.000 Euro zu dotieren.
3. die Preisverleihung im festlichen Rahmen im Landtag stattfinden zu lassen. Die Werke des Preisträgers werden in einer Ausstellung im Landtag präsentiert.
4. eine durch den Landtag zu bestimmende aus Künstlern, Professoren und ausgewiesenen Fachjournalisten zusammengesetzte Fachjury in einem mehrstufigen Verfahren über den Preisträger entscheiden zu lassen.
5. die entsprechenden Finanzmittel im Haushalt dafür einzuplanen.
6. als Verleihungsbedingungen folgende Punkte festzulegen:
 - a) Es sind Bewerbungen mit Arbeiten junger Künstler mit akademischer Ausbildung (maximal fünf Werke, die nicht älter als fünf Jahre sind, Kurzbeschreibung) aus der Kunstgattung der Malerei zulässig, die in Intention und Stil einen künstlerischen und geistigen Bezug zu Caspar David Friedrich erkennen lassen sowie mit ihrem Schaffen

einen identitätsstiftenden Beitrag zu einer spezifisch deutschen Malerei geleistet haben und für die Zukunft erwarten lassen.

- b) Die Bewerber haben ihren Lebens- und Schaffensschwerpunkt in Sachsen-Anhalt oder ihre akademische Ausbildung in Sachsen-Anhalt erhalten.
- c) Ein Vorschlag von Künstlern durch Dritte ist möglich.

Begründung

Der als einer der bedeutendsten Maler der Romantik geltende Künstler Caspar David Friedrich begeht in diesem Jahr seinen 250. Geburtstag. Sein künstlerisches Werk hinterließ nicht nur einen prägenden Einfluss auf die deutsche Kunst- und Mentalitätsgeschichte. Seine Kunst wurde zum Symbol für die Wiederentdeckung der Verbindung zwischen Mensch und Natur.

Die Inspiration für seine Landschaftsmalerei holte er sich auch bei seiner Harzreise, um die Schönheit und Eigenheit der Heimat einzufangen. Somit ergibt sich auch für Sachsen-Anhalt der Auftrag das künstlerisch-geistige Erbe Caspar David Friedrichs wachzuhalten und zu ehren.

In der Auslobung eines Caspar-David-Friedrich-Kunstpreises für Malerei wird diesem kulturellen Erbe Genüge getan. Gleichzeitig werden durch die jährliche Auslobung des Preises junge Künstler gefördert, aber auch ermutigt, eigene, in unserer nationalen Kunsttradition verwurzelte Wege zu finden.

Schließlich ist dieser neue Preis eine nötige Ergänzung zum bestehenden Kunstpreis des Landes Sachsen-Anhalt, da er sich ausschließlich auf Nachwuchskünstler bezieht und jährlich verliehen wird. Dies unterstreicht die Wertschätzung der Landesregierung für die Kunst und Kultur.

Oliver Kirchner
Fraktionsvorsitz